



El presente y futuro de México es ser libre y soberano: Sheinbaum

Evita confrontación tras dichos de Trump sobre el miedo a los cárteles y el envío de tropas de EU

SALVADOR CORONA Y DANIELA WACHAUF Enviados

—nacion@eluniversal.com.mx

Puebla.— Después de que Donald Trump ha insistido en el envío de tropas a México para combatir a los cárteles, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo dijo que el 5 de mayo, conmemoración de la Batalla de Puebla, es la fecha para recordar que el presente y futuro de México es el de ser una nación libre, independiente y soberana.

Recordó que ante la amenaza de



CLAUDIA SHEINBAUM

Presidenta de México

"Hay muy buena comunicación [con el gobierno de Estados Unidos], ¿para qué generar un desencuentro?"

una invasión armada Benito Juárez ordenó la creación de las Guardias Nacionales y del cuerpo del Ejército de Oriente, con el general Ignacio Zaragoza al frente de la dirección de la defensa de México.

| **NACIÓN** | **A6**



“México siempre será libre, independiente y soberano”

La Batalla de Puebla es uno de los momentos más patrióticos y echó raíces en el pueblo, destaca Sheinbaum; evita entrar en conflicto con Trump, ante ofrecimiento de apoyo militar

**SALVADOR CORONA
Y DANIELA WACHAUF** Enviados
—nacion@eluniversal.com.mx

Puebla, Pue.— Después de que el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, ofreció el envío de sus fuerzas armadas a nuestro país para atacar a los cárteles, la mandataria Claudia Sheinbaum Pardo dijo que el 5 de Mayo, la Batalla de Puebla, es una fecha para recordar que el presente y el futuro de México es el de ser una nación libre, independiente y soberana.

En el 163 aniversario de la Batalla de Puebla, la comandante de las Fuerzas Armadas aseguró que siempre estará dispuesta a dar su vida por el amor a la historia del país y el legado de los patriotas.

“El 5 de Mayo nos recuerda que el presente y el futuro de México es el de ser una nación libre, independiente y soberana. Esa es la historia de generaciones que han dado su vida y de muchas y muchos otros, que siempre estaremos dispuestos a dar nuestra vida por amor a nuestra historia, por el legado de patriotas y por el pueblo de México. ¡Viva la soberanía nacional!”, dijo.

En el monumento a Ignacio Zaragoza, en compañía del gobernador de Puebla, Alejandro Armenta, Sheinbaum dijo que este día se recuerda uno de los momentos más patrióticos y conmovedores de la defensa de la independencia, pues echó raíces en el corazón del pueblo de México, y que este hecho se con-



memora más por los migrantes que viven en Estados Unidos, por el orgullo que representa ser mexicano y defender la soberanía.

“Recordamos una victoria que echó raíces en el corazón del pueblo de México, aquí y en otras latitudes. Por eso nuestras hermanas y hermanos migrantes que viven en Estados Unidos conmemoran el 5 de Mayo como la principal celebración. No hay mexicana o mexicano que no sienta emoción y orgullo al recordar la heroica defensa de Puebla el 5 de mayo de 1862, cuando el Ejército Mexicano derrotó al que se decía entonces era el mejor ejército del mundo”, resaltó.

Ante su gabinete, el secretario de la Defensa Nacional, Ricardo Trevilla, así como los presidentes del Senado, Gerardo Fernández Noroña, y de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, la presidenta Sheinbaum recordó que los conservadores de entonces buscaban que un rey europeo viniera a gobernar, pues se resistían a adoptar la Constitución de 1857 y las leyes de reforma porque su promulgación representaba el

triunfo del bienestar común por encima de los privilegios, la victoria del derecho por encima del abuso, el triunfo de la democracia por encima de la monarquía.

Detalló que para sanear las finanzas de la nación, el expresidente Benito Juárez Maza decretó una moratoria de dos años para pagar deudas con Inglaterra, España y Francia.

“En un principio, las tres potencias europeas reaccionaron belicosamente, pero tras una serie de negociaciones diplomáticas, jornadas de diálogo instruidas por Benito Juárez y llevadas a cabo, entre otros, por Manuel Doblado, Inglaterra y España se retiraron de las costas de Veracruz, satisfechas en sus demandas y seguras de que la deuda sería saldada. En cambio, el ejército francés persistió en sus deseos de invadir a México. No lo hacía por la deuda, que en realidad era un monto muy menor, sino porque Napoleón III estaba interesado en establecer una monarquía en México”, dijo.

La Titular del Ejecutivo añadió que ante la amenaza de una inva-



sión armada, el expresidente Benito Juárez ordenó la creación de las Guardias Nacionales y del cuerpo del Ejército de Oriente, con el general Ignacio Zaragoza al frente de la dirección de la defensa de México.

“Las palabras con que el general Ignacio Zaragoza se dirigió a sus tropas son las siguientes: ‘Puede ser que ellos sean el mejor ejército del

mundo, pero nosotros somos los mejores hijos de México’. Un mensaje que atraviesa años de historia y resuena en nuestro presente y siempre en el corazón del pueblo de México”, agregó.

Comentó que el triunfo mexicano frente al ejército francés también se debe a los combatientes, a los soldados del cuerpo del Ejército de Oriente y a los indígenas de Puebla, quienes utilizaron lanzas de madera para enfrentar a los europeos.

“Hay hombres y mujeres que los juzga la historia como traidores, hay otros que permanecen siempre en el corazón de su pueblo, como Ignacio Zaragoza”, destacó.

Claudia Sheinbaum mencionó que el 11 de septiembre de 1862, Benito Juárez declaró a Ignacio Zara-

goza emérito de la patria en grado heroico por sus méritos, y se renombró la capital poblana como Puebla de Zaragoza y su nombre se inscribió con letra de oro en el Congreso de la Unión.

“[Zaragoza] un héroe que lleva México en su gloria la victoria de la Batalla de Puebla es un símbolo de resistencia y defensa de la patria es el mensaje glorioso de nuestro pueblo por la defensa heroica de su independencia”, recalcó.

Después del mensaje, la Mandataria presenció el desfile del 5 de Mayo, acompañada por su gabinete y representantes del Poder Legislativo.

“Buena comunicación”

Ante los dichos del mandatario estadounidense Donald Trump, quien declaró que Sheinbaum rechazó su propuesta de enviar tropas de Estados Unidos a México para ayudar a frenar el tráfico de drogas, porque “le tiene miedo” a los cárteles, la Presidenta aseguró que “hay muy buena comunicación” con el gobierno de Estados Unidos.

“Para qué generar un desencuentro”, expresó durante la conferencia matutina de este lunes.



Respaldo

El gobernador Alejandro Armenta comentó que la soberanía vuelve a estar bajo asedio por intereses económicos y políticos que promueven el neoconservadurismo y el intervencionismo.

Recordó que así como en el siglo XIX las potencias extranjeras buscaban someter a México, actualmente persisten actores que suplican la intervención para frenar los logros democráticos y de justicia social del proyecto encabezado por el expre-

sidente López Obrador y continuado por la mandataria Claudia Sheinbaum Pardo.

“Hoy vivimos ya el segundo piso de la Cuarta Transformación en México y en Puebla, siempre de la mano de la presidenta Claudia Sheinbaum. ¡Que viva la Cuarta Transformación de la vida política del país! ¡Que viva México! ¡Que viva la soberanía de la patria! ¡Que viva Puebla!”, manifestó el mandatario estatal ante la Presidenta y cientos de elementos de las secretarías de la Defensa Nacional, Marina y planteles escolares. ●



Los contingentes que desfilan recorrieron alrededor de cuatro kilómetros.



La Mandataria resaltó la valentía de militares e indígenas frente a las tropas francesas.



La presidenta Claudia Sheinbaum, su gabinete y representantes del Poder Legislativo presenciaron el desfile por el 163 aniversario de la Batalla de Puebla.